

VANGUARDIA POPULAR EXIGE LA CAIDA INMEDIATA DE JORGE GUIER

No es posible que continúen los palanganos

El pueblo ha perdido al Gobierno la caída de Jorge Guier, jefe de inspectores de precios, Guier, como si se tratara de otro, se hace el suco y no renuncia. Sus jefes están esperando, notu valmente, que los facilite el camino renunciando. Pero Guier es de piel gruesa y se niega a hacerlo. Mientras tanto los especuladores siguen haciendo su agosto, muy particularmente con el dulce.

a renunciar hay que renunciarlo. No es posible que continúen los palanganos. Es preciso que lo este se haga a un lado. En este caso estaba Jorge Guier.

Se trata de nombrar mayor número de inspectores. Nosotros decimos: de que sirven nuevos inspectores si el jefe, señor Guier, frena su acción y se torna "complaciente" con los grandes especuladores?

No puede haber complejo de inferioridad en la Inspección General de Precios. En la Inspección General de Precios debe haber un hombre dispuesto a perseguir implacablemente a la especulación. Si no se procede contra Guier, si

(Pasa a la pág. DOS)

Los Intereses creados contra el Seguro Social

EN LUGAR DE CHURCHILL, FIRMARA ATLEE EL ACUERDO DE LOS 3 GRANDES

VANGUARDIA POPULAR TRABAJA POR SOLUCIONAR LOS PROBLEMAS DEL CANTON DE UREÑA DE PEREZ ZELEDON

Hemos recibido la visita del c. Danilo Salas, Secretario de Cultura del Comité de Sector N° 8 de Pérez Zeledón. En corta entrevista que tuvimos con él, nos dijo:

—El problema más grave y complejo que confrontan los habitantes de aquel sector de nuestra provincia es el del transporte. Cada día

se hace más difícil sacar los productos, porque los medios son sumamente caros y tardios. Solo es posible llegar por aire o por mar. Pero ambos ofrecen dificultades por la escasez. En días pasados nos dirigimos al Consejo de Producción, el cual nos prometió que se arreglaría comprando los artículos

(Pasa a la pág. CUATRO)

EN LA CONFERENCIA DE POTSDAM, AL LADO DE CHURCHILL, HA FIGURADO EL JEFE DEL LABORISMO INGLES

La conferencia de los Tres Grandes se ha venido desarrollando en un plano de real entendimiento. Aquí que no ha venido informe oficial alguno de Potsdam, ciudad alemana donde están reunidos los Tres Grandes, se sabe sin embargo que los tres grandes Jefes de la victoria han abordado ya en las diez sesiones celebradas los problemas más intrincados que habían sido señalados en la agenda. En la próxima edición de TRABAJO

podremos, sin duda alguna, informar ya a nuestros compañeros del resultado final de la conferencia y de sus acuerdos, que tendrán una resonancia mundial. Detalle de interés es saber que en todo el curso de la conferencia de Potsdam ha figurado al lado de Churchill, el mayor Clement

(Pasa a la pág. TRES)

DAMOS LA VOZ DE ALERTA PARA QUE LA CLASE TRABAJADORA SE APRESTE A DEFENDER CON TODAS SUS FUERZAS ESTA CONQUISTA SOCIAL

El país entero ha estado presenciando la campaña de prensa tendiente a desprestigiar la institución del Seguro Social. Esa campaña la están llevando a cabo los señores glorioleros del diz que Partido Social Demócrata, los escritores a sueldo del Banco Nacional, los representantes de casas productoras de medicamentos, los patronos reaccionarios y los periódicos que están al servicio de los capitalistas tacaños. Algunos de estos señores aparentan hacer crítica sana contra el Seguro Social, pero en el fondo lo que pretenden es destruir esa institución social.

Es perfectamente claro que el pueblo costarricense que son los intereses creados los más empujados en aniquilar la Caja del Seguro Social.

TRABAJO de la voz de alerta a los trabajadores costarricenses para que se apresten a defender con todas sus fuerzas esa institución. Bien sabemos que el Seguro Social tiene algunas fallas, algunas deficiencias, y es natural que las tenga por ser una institución relativamente nueva; pero de ninguna manera podría conducir es to al criterio errado de que hay que terminar con el Seguro Social. Los trabajadores sabemos que hay deficiencia; pero también sabemos que esas deficiencias pueden ser corregidas a base de una constante vigilancia nuestra y de una presión sistemática ante los encargados del Seguro. Este, y no otro, es el camino correcto que debemos seguir los trabajadores costarricenses frente al Seguro Social.

Tenemos que darnos perfecta cuenta de que no son los amigos del pueblo quienes están contra el Seguro; de que son precisamente sus más encarnados enemigos, de que son los mismos que pretenden terminar con el Código de Trabajo, los que hoy se empeñan en desprestigiar a la Caja del Seguro Social. Esto es lo que hay que entender. La Caja Costarricense del Seguro Social es una de las conquistas más avanzadas con que cuenta el pueblo costarricense; es una de las instituciones sociales que significan un efectivo progreso en la vida de Costa Rica. Por eso hay que defenderla a capa y espada.

Bien está que los patronos tacaños, que los señores del Banco de Seguros, que los representantes de casas productoras de medicamentos caros, que los escritores a sueldo de los intereses creados, que los glorioleros ambiciosos, estén por el aniquilamiento del Seguro Social. Eso tiene que ser así. Como también tiene que ser una actitud de defensa obstinada, de lucha abierta en donde sea, en favor del Seguro Social, la de la clase trabajadora.

Pueblo costarricense! A defender con todas nuestras fuerzas el Seguro Social.



TRABAJO
San José, C. R., Sábado 28 de Julio de 1945.
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR
TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4579
APARTADOS: 1386 — 758

YA LA JUNTA DE LA CAÑA TIENE GANADA LA PAZ ETERNA

EL PUEBLO ESPERA QUE LACOMISION DEL CONGRESO DICTAMINE

PARA QUE SIRVA LA JUNTA DE LA CAÑA?

Escríbese el siguiente comentario pormenorizado con el propósito de que cada militante de Vanguardia Popular tenga un juicio fundado acerca de si debe existir o no debe existir la Junta de la Caña:

FUNDACION

En Costa Rica había mucha caña; el mercado interno no podía consumir toda la producción nacional y en consecuencia había que exportar azúcar.

Como en el resto del mundo cultivan más científicamente la caña y elaboran más científicamente el azúcar, en el mercado extranjero resulta más barato el azúcar que en Costa Rica.

Para poder vender nuestro azúcar en el extranjero había que venderlo a un precio menor del que pagaríamos en Costa Rica los costarricenses. En tiempos de don León Cortés, por ejemplo, los hileristas de Alamania consumían azúcar costarricense en Berlín a la mitad del precio a que lo pagábamos los costarricenses en Costa Rica.

Era buena o era mala esa situación? Los dueños de Ingenios pagaban el arriendo a los productores de caña y los primeros asegurando que iban a perder sus Ingenios si la cosa seguía de esa manera; y los segundos afirmando que perderían sus fincas si no les pagaban mejor la caña.

¿Qué sucedió?

(Pasa a la pág. CUATRO)

Quiénes son los responsables de la Escasez de Azúcar y Granos?

Esperamos que el Congreso de la República conteste esta pregunta

El Congreso reunió una comisión para que estudiara cual organismo de hoy —Comisión Nacional de Producción, Secretaría de Agricultura, Junta de la Caña, etc.— es el responsable de que no se ha visto aprovechado en forma eficiente los fondos y las facilidades que el Congreso, por medio de las leyes que dio con la debida oportunidad, para no menos de esos organismos para que, con imperaciones oportunas, se impidiera el que llegara a esas instancias de primera necesidad como el azúcar, el arroz, el maíz, etc.; pero era comisión no ha podido sacar nada en limpio todavía.

Es, cuanto al azúcar, los señores del Banco y el Consejo Nacional de Producción culpa a la Junta de la Caña que, según afirman, no haferido a tiempo ni autorización pedida cuando debió hacerlo; pero la verdad es que, por la forma en que hizo la solicitudes cuando mismo, el Banco también resultó culpable de que ciertas partidas importantes de azúcar no ingresaran al país cuando tal cosa era posible. Y la Junta de la Caña a su vez, culpa al

A LA VENTA LOS DOS MILLONES Y MEDIO DE COLONES EN BONOS PARA LA CONSTRUCCION DE LA PLANTA ELECTRICA DE HEREDIA

SOLICITADA LA CONCESION DE LA CAIDA DE AGUA SOBRE EL RIO POAS

—Dos noticias tenemos que dar esta semana a los herederos en relación con la construcción de su nueva planta eléctrica. En primer lugar, que la Municipalidad ya presentó al Servicio Nacional de Electricidad, conforme a la ley, la solicitud de concesión para la caída de agua que se propone aprovechar. Se trata, como se sabe, de una caída de agua sobre el río Poás capaz de servir de base para la construcción de una planta hidro-eléctrica con capacidad para desarrollar una fuerza de 2.600 Kw. firmes, o lo que es lo mismo, 2.133 caballos.

Esto significa que la nueva planta tendría una capacidad cinco veces

mayor que la actual planta eléctrica municipal.

En segundo lugar, tenemos que informar que la Municipalidad acordó esta semana, a mocion del comité

formar que la municipalidad acordó esta semana, a mocion del comité

Escasean los alimentos en todos los países del continente americano. — La escasez no es solo en Costa Rica

Para demostrar que el problema de la escasez de viveres y alimentos y el alto costo de la vida no es un problema exclusivamente local de los Estados Unidos, se ha dado a conocer en Washington informes muy importantes sobre toda la América. Esos informes han sido confirmados por los periódicos de cada uno de los países de la América Latina en forma de crónicas, noticias y reportajes y demuestran palma-

(Pasa a la pág. DOS)

Don Julio Acosta está obligado a defender al Embajador de México Sr. Roberto Córdoba

CONFERENCIA MUNDIAL DE LA JUVENTUD SE CELEBRARA EN LONDRES DEL 29 DE AGOSTO AL 6 DE SETIEMBRE

Organizaciones juveniles costarricenses delegan su representación en el Comité Ejecutivo de la Conferencia Continental de la Juventud por la Victoria

Tenemos en nuestras manos la invitación a la juventud del mundo para asistir a la Conferencia Mundial de la Juventud, lanzada al Comité Juvenil Americano, por medio de nuestro compatriota Eduardo Mora Valverde.

SE TRATA DE LA "LECHERIA ROBERT" Y NO DEL "ALMACEN ROBERT"

16 de Julio de 1945. Sr. Director de "TRABAJO" Ciudad.

Muy señor nuestro: Tenemos a la vista la edición de fecha 14 de julio en curso en la cual aparece en primera página un artículo lo que se refiere a la firma "Robert" que comienza: "Mirles de hectáreas etc."

Para quitar cualquier duda, rogamos si Ud. se sirva aclarar que nuestro negocio de Tienda y Rod. no tiene más negocio que los establecidos en su propio local del Almacén situado en esta ciudad.

Somos de U.É., atentamente, ROBERT HERMANOS, S. A. LUIS ROBERT, Miembro del Consejo de la Juventud, Costa Rica.

Ha causado extrañeza el silencio de nuestro Ministro de Relaciones ante los injuriosos ataques de ciertos periódicos contra el Sr. Córdoba

El representante diplomático de México ante nuestro país está siendo objeto de un cerrado ataque calumnioso de parte de los periódicos de don Otilio Ulate. Haciendo a un lado todo sentimiento de elemental caballerosidad y respeto para un Gobierno amigo, "Diario de Costa Rica" y "La Hora" publican diariamente gacetas injuriosas contra el Embajador Dr. don Roberto Córdoba. Claro que los ataques de esos periódicos deben empolvarse al señor Córdoba, por venir de los señores más incompetentes que ha habido en la historia de Costa Rica.

Pero vamos a lo más importante. Nosotros entendemos que cuando el representante de un Gobierno amigo es atacado a base de mentiras y calumnias, es un deber protocolario del Secretario de Relaciones Exteriores salir en su defensa; porque de otra manera, se podría entender que nuestro Gobierno está de acuerdo con esos ataques. Y es esto lo que todavía ha sucedido en el caso de que nos ocupamos.

personalidad de todos los partidos políticos se han prestado a desgravar al señor Córdoba; a exponerle con su palabra su profunda indignación por los cochinos ataques de los periódicos de don Otilio. En pezuano con el señor Presidente de la República y terminando con directivos de la oposición, le han hecho saber al señor Córdoba su simpatía hacia su dignísima persona. Pero nuestro Secretario de Relaciones Exteriores permanece impasivo. No le irrecusa a don Julio Acosta que el Excmo. señor Embajador del Gobierno, merezca estar siendo objeto de aborrecidos ataques por los periódicos reaccionarios. No se conforma, don Julio, obligado a defender a su querido amigo. Pero sus tendencias en cuestiones diplomáticas, que está actuando del señor Acosta es inexplicable; que falta a la más elemental caballerosidad, que sencillamente rompe con las normas del protocolo diplomático. Saltemos perfectamente que altas

La Marcha del Partido

EN SAN ISIDRO DEL GENERAL.

Después de la elección de su Comité de Sector, los compañeros de Ureña de Pérez Zeledón se han dado tareas muy importantes, la verdadera misión de nuestro Partido, que es la de pelear constantemente por el bienestar del pueblo. Del informe que nos envían tomamos estos datos:

1.—La luz eléctrica es muy cara y los compañeros sólo la dan hasta las doce de la noche. Los vanguardistas están luchando porque se abarate y el servicio se prolongue hasta las 6 de la mañana, ya que muchas empresas y hogares sufren por la falta de luz. Esta campaña les ha captado las amenazas de los dueños de la planta, a la que ha salido el pueblo por medio de memoriales apoyando la campaña en favor de la luz barata.

2.—Estos mismos compañeros se han constituido en inspectores de precios gratuitos, con lo que prestan un gran servicio a la comunidad, la que su vigilancia ha logrado frenar en gran proporción las ambiciones de los especuladores. Al efecto, presentaron 19 denuncias ante las autoridades.

De esta manera Vanguardia Popular sigue su marcha al lado del pueblo, defendiendo su causa.

PLANES DE TRABAJO

El c. Granados del Comité de Sector N° 2, está trabajando en la elaboración de un Plan de Trabajo para su Sector, para lo cual ha preparado un plano de los barrios de su jurisdicción para señalar a cada una de sus Células su radio de acción y así poder conocer cuáles son los problemas que cada una de ellas tendrá que solucionar.

Lo mismo están haciendo los compañeros del Comité de Sector N° 7, quienes ya están conociendo de algunos de sus problemas para plantear soluciones.

En estas tareas han de intervenir los municipios vanguardistas.

REORGANIZADO UN COMITE DE SECTOR

El domingo 22 de Julio, en el Barrio Teodoro Picado, se reunió en asamblea general el Sector N° 5, para reorganizar su Comité. Concurrieron 35 militantes y las discusiones estuvieron muy animadas. Se abordaron los problemas de los barrios de su jurisdicción y se plantearon importantes soluciones.

El Comité quedó integrado de la manera siguiente: Secretarías: General, Genovelino Molina; Organización, Rodolfo Cerdas; Propaganda, Guillermo Retana; Finanzas, Nefitai Mora; Sindical, Francisco Méndez; Campesino, Rafael Mata; Juvenil, Eugenio Bianco; Cultura, A. Rodríguez; Actas y Correspondencia, E. Rodríguez.

REUNIÓN HOY SABADO

Hoy en la noche, a las 7, se reunirán los Secretarías de Organización del Sector N° 7, con el fin de conocer los problemas de sus vecindarios y organizar su plan de trabajo.

El sábado 21 estuvieron reunidos discutiendo, esos mismos problemas.

RECLUTAMIENTO

Desde el 10 de Junio la Sección de San José se apunta las siguientes cifras en reclutamiento:

Ha reclutado:	
Sector N° 1	17
Sector N° 2	20
Sector N° 3	16
Sector N° 4	0
Sector N° 5	0
Sector N° 6	22
Sector N° 7	9
Sector N° 8	(No hay datos)
Células sin sector:	
Sarmiento	4
Browder	3
Molotov	3
Prestes	0
Empresa N° 4	0
Máximo Gorly	0
Manuel Mora	0
Total	99

RECORRIDO DE CELULAS

Prestes, Alvaro Montero, 2 p. m.
 Empresa N° 4, Efraim Rodríguez, sábado 11 a. m.
 Browder, Manuel Moscoso, martes 7 p. m.
 Sarmiento, Alvaro Montero, jueves 5 p. m.
 Molotov, Manuel Moscoso, miércoles 2 p. m.
 Máximo Gorly, Carlos Luis Fallas, viernes 7 p. m.
 Yalta, Ignacio de la Cruz, martes 7 p. m.
 Custodio Vega, Estrella Carrasco, domingo 2 p. m.
 Manuel Mora, Alfredo Picado, miércoles 7 p. m.

RECORRIDO DE SECTORES

Sector N° 1 Luisa González.
 Sector N° 2 Ignacio de la Cruz.
 Sector N° 3 Jaime Mena.
 Sector N° 4 Manuel Moscoso.
 Sector N° 5 Efraim Rodríguez.
 Sector N° 6 Estrella Carrasco.
 Sector N° 7 Alvaro Montero.

El Sector N° 8 (San Isidro del General) será visitado por Efraim Rodríguez el 4 de Agosto.

Todos los Comités de Sector y Células deben anotar en sus correspondencias, las visitas y las labores realizadas por los compañeros visitantes.

El Vanguardista y el Ama de Casa CONTRA los Especuladores

1.—OIGA VANGUARDISTA: Tengo que pagarle a ese ladrón del Pulpero lo que le dé la gana cobrarme por una mercadería?

—No, señora: el Comerciante no puede cobrarle más de lo fijado en la lista oficial de precios, que el debe tener pegada en lugar visible para el público. (Artº 6º Ley Defensa Económica).

2.—Y si el comerciante no tiene la lista oficial de precios?

—Señora: La autoridad (Jefe Político o Agente de Policía) tiene obligación de informarle al público cuál es el precio legal de una mercadería. (Artº 7º Ley Defensa Económica).

3.—Y si la autoridad no sabe los precios oficiales?

—Señora: La autoridad dispone de teléfono gratis para preguntar precios a la Oficina de Defensa Económica e informarla a Ud. (Artº 7º).

4.—Y si el comerciante me cobra más?

—Pídale factura. Con esa prueba lo acusa como especulador y lo castigan con más de un mes de cárcel o más de \$ 300.00 de multa. Así no quedará convido a seguir robándole al público! (Artº 30).

5.—Y si se niega a darme factura?

—Ponga testigos de que no quiere dar factura al comerciante que se niega a dar factura se le aplica la misma pena que hay para los especuladores!

ESCASEAN LOS ALI...

(Viene de la pág. UNO)

ción de la crisis, pero Costa Rica no es el único país que la soporta. La soportan todos los países del planeta. Datos que refuerzan esta afirmación:

—En los Estados Unidos el racionamiento de viveres es una regla inflexible. Allí nadie puede comprar lo que le dá la gana ni en las cantidades que quiera. El consumidor debe someterse a restricciones duras, que quitan a más de un cortesista la gran de encima contra el gobierno. No hay abundancia de viveres. Hay escasez. Como en Costa Rica, como en todos los países del Globo.

—En México, el problema de la escasez es muy agudo. El gobierno ha tomado disposiciones energéticas para controlar la especulación. Sin embargo, con cada día que pasa —según los índices de la revista TIEMPO— el costo de la vida crece, Cualquiera viajero que venga de México nos podrá decir que allí la vida es mucho más cara que en Costa Rica.

—El Salvador es un caso típico de la tesis que estamos exponiendo. El Salvador siempre se había abastecido a sí mismo y aún le sobraba

para exportar. Nosotros le comprábamos frijoles, entre otras cosas. Pues bien, en estos momentos, El Salvador está confrontando una crisis de alimentos muy seria, que ha obligado al gobierno a tomar medidas energéticas. El costo de la vida ha subido mucho. Como aquí, en El Salvador no hay azúcar.

—Nicaragua: hay abundancia de algunos productos, como arroz y maíz. Pero en cambio faltan otros, como el azúcar. En general, el costo de la vida ha subido muchísimo. Ya no hay comestibles en todas las mesas pobres, la leche y la carne. El pueblo nicaraguense sufre la escasez.

—En Cuba se contempla un caso extraño: el país había podido formar una pujante ganadería que surtía al mercado local y aún le sobraba para hacer frente al internacional. Sin embargo, los motivos en las calles, entre el pueblo y la policía, han sido causados por el descontento por la carestía de la carne. Las manifestaciones públicas, en las que han abundado los garrotazos y las trompadas, se han sucedido unas a otras. El presidente Grau prometió rebajar

el costo de la vida en la isla y como no ha podido materialmente cumplir esta promesa, a pesar de sus buenos deseos y a pesar de las medidas tomadas, el descontento popular se ha externado en milines callejeros.

—Panamá: en "La Estrella de Panamá" del 16 de Julio, se editorializa energicamente urgiendo al gobierno a tomar medidas contra el encarecimiento de la vida. En concreto se anuncia que no hay azúcar y que es necesario afrontar el problema con firmeza. La vida en Panamá, a pesar de que siempre ha sido cara, en estos años y sobre todo en los últimos meses, ha encarecido más aún. Panamá depende, en mucho, para su subsistencia, de las importaciones. Como en estos momentos es muy difícil importar, de ahí que el problema se ha agudizado.

—Ecuador siempre nos había vendido arroz, especialmente, además de otros productos. Pues bien, Ecuador está afrontando una crisis aguda, que ha tenido resonancia política. El ministro de Relaciones Exteriores resultó complicado en un cambio de arroz ecuatoriano por azúcar cubano y cayó de su puesto. El costo de la vida de un año a esta parte se ha duplicado. La situación es seria, como en todos los otros países.

—En Colombia los consumidores, poniéndose a la cabeza los sindicatos obreros, han organizado actos de masas para pedirle al gobierno que se enfrente a los grandes intereses especuladores —de tendencia conservadora y filofascista— que con sus maniobras especulativas, han encarecido la vida.

—Bolivia nunca ha producido lo que consume. Depende para su vida de las impor-

QUIENES SON LOS RESPONSABLES...

(Viene de la pág. UNO)

de esto es culpa a la Secretaría de Hacienda.

—¿Quién o quiénes son los culpables de todo este desastre? Esperamos que, la comisión del Congreso que se está organizando en el seno de la semana entrante

Asista todas las noches al local Central del Partido. — De 7 a 10 — Tenemos un excelente servicio de Biblioteca, Libros, Revistas, Periódicos y Folletos interesantes.

SECTOR No. 7

VANGUARDIA POPULAR

LUNES 30 DE JULIO A LAS 7.30 DE LA NOCHE

Gran Mitin en el salón central del Partido. Harán uso de la palabra los compañeros IGNACIO DE LA CRUZ y ALVARO MONTERO, sobre el siguiente tema: DEFENSA DE LA LEY Y REGLAMENTOS DE LA CAJA DEL SEGURO SOCIAL.

GUADALUPE
 Domingo 5 de Agosto, a las 2 de la tarde, Gran Mitin, en el salón, HERMINIO ALFARO.

PROVISION
 Lunes 23 de Julio
 FAV. N° 131

6.—Y si entonces el comerciante se niega a venderme?

—Por que al comerciante! Si Ud. le acusa, porque se niega a venderle, lo meten a la cárcel más de un mes o lo multan con más de \$ 300.00 (Artº 30).

7.—Y si sacan al comerciante de la cárcel con una fianza y me dejan burlada?

—No lo pueden sacar con fianza. Lo prohíbe el artículo 40 de la Ley de Defensa Económica.

8.—Y si la autoridad no quiere cumplir con los especuladores?

—Pídale cuidado señora: la autoridad sabe que el Artículo 41 de la Ley de Defensa Económica ordena castigar a las autoridades que no castigan rápido a los especuladores!

9.—Y por qué una ley tan buena no ha acabado con los especuladores?

—Porque las leyes no se cumplen solas, como los martillos no golpean solos. Para que una ley en favor del pueblo se cumpla, tiene que ayudar el pueblo y hacer que

10.—Gracias muchacho:

—Ahora si entiendo por qué los pulperos más malos habian puestas de Vanguardia Popular y de don Teodoro. ¡Ahora! Ahora estará con ustedes! Ahora si sabré pelear por abaratar un poco la vida!

jar el costo de la vida en la isla y como no ha podido materialmente cumplir esta promesa, a pesar de sus buenos deseos y a pesar de las medidas tomadas, el descontento popular se ha externado en milines callejeros.

—Panamá: en "La Estrella de Panamá" del 16 de Julio, se editorializa energicamente urgiendo al gobierno a tomar medidas contra el encarecimiento de la vida. En concreto se anuncia que no hay azúcar y que es necesario afrontar el problema con firmeza. La vida en Panamá, a pesar de que siempre ha sido cara, en estos años y sobre todo en los últimos meses, ha encarecido más aún. Panamá depende, en mucho, para su subsistencia, de las importaciones. Como en estos momentos es muy difícil importar, de ahí que el problema se ha agudizado.

—Ecuador siempre nos había vendido arroz, especialmente, además de otros productos. Pues bien, Ecuador está afrontando una crisis aguda, que ha tenido resonancia política. El ministro de Relaciones Exteriores resultó complicado en un cambio de arroz ecuatoriano por azúcar cubano y cayó de su puesto. El costo de la vida de un año a esta parte se ha duplicado. La situación es seria, como en todos los otros países.

—En Colombia los consumidores, poniéndose a la cabeza los sindicatos obreros, han organizado actos de masas para pedirle al gobierno que se enfrente a los grandes intereses especuladores —de tendencia conservadora y filofascista— que con sus maniobras especulativas, han encarecido la vida.

—Bolivia nunca ha producido lo que consume. Depende para su vida de las impor-

taciones. Para pagarlas, saca estafio de sus minas y lo vende a los Estados Unidos. A pesar de que el país, por este motivo, tiene dinero para comprar fuera viveres, no ha sido posible solucionar el problema de la escasez, sino que se ha complicado más aún. El caso de Bolivia es uno de los más tristes del mundo.

Este es un resumen rápido de los hechos que están ocurriendo en toda el continente. Ni los poderosos Estados Unidos; ni el laborioso Brasil; ni la gran Colombia; ni el Ecuador; ni Nicaragua ni ningún país, se libra del flagelo de la escasez y el alto costo de la vida, que no es un problema local sino mundial.

Si en Costa Rica padecemos de la misma enfermedad, no se debe, pues, al Código de Trabajo, ni a la Presidencia del Lic. Picado ni a las conquistas sociales del pueblo, como dicen los reaccionarios para desorientar al pueblo.

Contra la verdad de la vida, nada pueden las mentiras de tinta y papel.

VANGUARD
 (Viene de la pág. UNO)

los inspectores de precios siguen manoseados por un funcionario "insolente" como Guier, las promesas de don Teodoro de poner coto a la especulación se las llevará al viento. El punto de partida para que las promesas presidenciales

DIARRIAS, COLERIN Y MALA DIGESTION
 se corrigen rápidamente con **BISMUPIO**
 el remedio soberano para los males del estómago en niños y adultos. ¡PRUEBELO!

PRECIO POPULAR DE VENTA EN TODAS PARTES

DE LAS ACTIVIDADES DEL PARTIDO

- LUNES de cada semana, MITIN en el local central.
- MARTES de cada semana, RECORRIDO DE CELULAS.
- 1er. MIERCOLES de cada mes, reunión de los Secretarías de Cultura, Propaganda, Finanzas y Organización.
- 2º MIERCOLES de cada mes, reunión de oradores del Partido.
- 3er. MIERCOLES de cada mes, sesionan los Secretarías Campesinos, Sindicales y Generales.
- 4º MIERCOLES de cada mes, conferencias a los Comités de Sectores.
- JUEVES de cada semana, se reúne el Comité Seccional.
- VIERNES sesionan los Comités de Sectores.
- 1er. SABADO de cada mes, reunión del Secretario General del Comité Seccional con los miembros de la fracción municipal.

NOTA: Los camaradas deben tener presentes estas reuniones para el cumplimiento de las tareas que se les encomiendan.

SECRETARIA CULTURAL

(SECCION DE SAN JOSE)

Comunica a los camaradas que tomaron parte en los concursos para la conmemoración de "TRABAJO", que en el mitin de celebración del 14 Aniversario, se entregarán premios a los vencedores en los Anunciados Concursos.

Debido a la poca extensión de nuestro Semanario "TRABAJO", no ha sido posible publicar a un mismo tiempo toda la colaboración de los compañeros que aprobó la Comisión de Prensa. En cada número del periódico, se publicará uno de esos trabajos.

LUNES 30 DE JULIO A LAS 7 P. M.
 Gran Mitin de la Sección de Heredia a cargo de la Célula Oumanski.

HABLARA EL DIPUTADO LUIS CARBALLO
 sobre la nueva Ley de la Habitación.

PROGRAMA:

- 1.—MUSICA.
- 2.—Recitación por el c. MARIO MADRIGAL.
- 3.—MUSICA.
- 4.—Informe sobre la labor de la Célula, a cargo de Miguel Ulate.
- 5.—Discurso del c. Luis Carballo sobre la Ley de Casas Baratas y el plan de construcción de barrios obreros.

EN EL 14 ANIVERSARIO DE "TRABAJO"

Tienes catorce años de aguerida lucha; Son catorce juños que has vivido ya.

¡Hasta que se cante este himno en la tierra; pan, paz, y albrío, y un mundo mejor.

Antonio Cerdas Soel.

Célula San Gabriel.

Cinco Esquinas, 25 de julio de 1945.

Valiente soldado de grande visión.

A LA VENTA LOS...
 (Viene de la pág. UNO)

el Ferrero, sacar al mercado los dos millones y medio de colones que nosotros, que ya están listos para este obrero. Esto significa que, si como es de esperar los bonos encuentran, hay un millón de colones que se repartirán entre los bonos que se ofreció, y el Servicio Nacional de Electricidad se oprime diligenciar a la concesión asociada, la Planta Eléctrica de Heredia, será un hecho muy pronto.

Esto nos comprare sobre manera, pues la construcción de dicha planta es un punto del Programa del Bloque de la Victoria y es además el resultado de un largo esfuerzo de nuestro partido, autor del proyecto respectivo y principal auspiciador de su realización.

Sastrería Anglo-Americana
 DE ENRIQUE CONDE

— CALLE ALFREDO VOLIO —
 TELEFONO 5474
 250 varas al Sur del Teatro Raventos

Resolución de los organismos de la "Asociación Política Comunista" de los Estados Unidos de América, adoptada el 2 de Junio de 1945

PRESENTAMOS ESTE MATERIAL PARA QUE SEÁ OBJETO DE UN DETENIDO ESTUDIO EN RELACION CON NUESTRO PAIS

Presentamos a continuación el texto de la traducción hecha a la resolución del organismo directivo de la Asociación Comunista de los Estados Unidos y que está sirviendo como material de discusión y de acción tanto al Comité Nacional de dicha Asociación como a todos sus miembros.

La resolución se refiere, como se verá a través de su lectura, a las conclusiones sacadas por Earl Browder y acogidas por el Partido Comunista de los Estados Unidos acerca del significado histórico de los acuerdos de Teherán y que sirvieron de base para la disolución del citado Partido. Las tesis de Earl Browder, tanto en lo que se refieren a la interpretación general de las perspectivas de la post-guerra, como en particular a la disolución del Partido Americano, han sido calificadas energéticamente en este documento de revisionistas y, por tanto, de oportunistas. Esta resolución fue aprobada contra el consentimiento de este documento que hoy reproducimos.

Dos cuestiones fundamentales se desechan de las tesis de Earl Browder, a saber: a) la tesis de la disolución del Partido Comunista de los Estados Unidos y la fundación, en su lugar, de la Asociación Política Comunista de los Estados Unidos; b) la suposición de que el capital monopolista de los Estados Unidos, o en otras palabras, los trusts y los cárteles yanquis, eran susceptibles de jugar un papel progresista en la post-guerra y de apoyar la política trazada en Teherán y en Yalta por los tres grandes. El documento que hoy reproducimos denuncia el desplazamiento de amplios círculos capitalistas de los Estados Unidos, apenas terminada la guerra con Alemania, hacia un plano de oposición a la que fue política de Roosevelt en materia internacional, trazada hasta una línea de oposición a la trayectoria trazada en Teherán.

La resolución que comentamos, y que condensa algunas de las tesis de Browder por oportunistas (tal oportunismo es la tendencia contra los intereses fundamentales del movimiento obrero y que se desarrolla dentro del propio movimiento obrero, es decir, es una tendencia burguesa dentro del movimiento obrero) está inspirada en el artículo escrito por el dirigente-comunista francés Jacques Ducloux. Este documento que hoy reproducimos, denuncia al desplazamiento de amplios círculos capitalistas de los Estados Unidos, apenas terminada la guerra con Alemania, hacia un plano de oposición a la que fue política de Roosevelt en materia internacional, trazada hasta una línea de oposición a la trayectoria trazada en Teherán.

TEXTO DE LAS RESOLUCIONES

Esta resolución es presentada como material para discusión y acción por el Comité Nacional y todos los miembros de la Asociación Política Comunista.

La votación sobre la resolución fue como sigue:
EN FAVOR: Morris Childs, Benjamin Davis Jr., Eugene Dennis, Elizabeth Gurley Flynn, James Ford, Wm. Z. Foster, Gilbert Green, Robert Minor, Robert Thompson, John Williamson.

EN CONTRA: Earl Browder.
ABSENTIDO: Roy Hudson.
ASISTENTE: William Schneiderman.

PRIMERA PARTE

La derrota militar de la Alemania nazi es una gran victoria histórica para la democracia mundial, para toda la humanidad. Este inmenso triunfo fue logrado por la acción combinada de la coalición anglo-soviético-americana, por los golpes decisivos del Ejército Rojo, por las ofensivas americano-británicas y por la lucha heroica de los movimientos de resistencia en los pueblos de Europa y debilita las fuerzas de la reacción y el fascismo en todas partes. Ya ha dado nacimiento a una nueva

unidad antifascista de los pueblos de Europa, caracterizada por la formación en una serie de países de gobiernos democráticos que representan la voluntad del pueblo. Ha creado también las premisas para llevar a cabo la rápida derrota del imperialismo japonés. De esta suerte, se han abierto grandes posibilidades para la realización de una paz duradera.

II
Sin embargo, aún debe ser librada una lucha aguda y solemne para asegurar la completa destrucción del fascismo en Europa y en todo el mundo y para garantizar que las posibilidades actualmente existentes de crear una paz duradera sean realizadas. Esto es así porque las raíces económicas y sociales del fascismo en Europa aún no han sido completamente destruidas. Esto es así porque las fuerzas reaccionarias extremadamente poderosas existentes en EE. UU. e Inglaterra y que están concentradas en los trusts y cárteles, están luchando por reconstruir a la Europa liberada sobre una base reaccionaria. Es más esto es así, porque los círculos más agresivos del imperialismo americano se están esforzando por asegurarse el dominio económico y político del mundo.

Con la terminación de la guerra contra Alemania y las importantes agrupaciones de capital americano, que se opusieron a la dominación del mundo por los imperialistas alemanes, se están uniendo a los círculos más reaccionarios y profascistas del capital monopolista, a la pandilla fascista de Du Pont en la dirección de la Asociación Nacional de Fabricantes. Ahora que la Alemania nazi ha sido aplastada, estos círculos de los Estados Unidos, que hasta aquí apoyaron al fascismo, activamente, la guerra contra Hitler, con objeto de eliminar su rival imperialista alemán; están hoy asustados por las consecuencias democráticas de la victoria.

Al igual que su contrapartida británica, están alarmados ante las fortalecidas posiciones de los trabajadores de todo el mundo, ante los avances democráticos en Europa y ante la aparición de los movimientos nacionales de liberación de los países dependientes y coloniales. Por lo tanto, tratan de detener la marcha de la democracia, de dominar la fuerza de los trabajadores y del pueblo alemán y en el resto de Europa. Están tratando de reorganizar un nuevo cordón sanitario contra la Unión Soviética que llevó el peso decisivo de la guerra contra los nazis y que es el más firme campeón de la libertad nacional, de la democracia y de la paz mundial.

Este reagrupamiento que se opera en las filas del capital americano, como reacción ante la derrota de Alemania, ha sido reflejado en muchas acciones recientes del Departamento de Estado. Queda evidenciado por el hecho de que la mayoría de la Delegación americana en San Francisco se hicieron en ciertos problemas a la extrema reacción. Al hacerlo así abandonan la política exterior de Roosevelt de unidad de los Tres Grandes como quedó convenida en Teherán y Yalta.

Este reagrupamiento que se opera en las filas del capital explica por qué, en las cuestiones más fundamentales, Stettinius y Connally fueron influenciados para unirse con Vandenberg, el vocero de Hoover y de los sectores más explotadores del capital financiero americano. Esto explica la admisión de la Argentina fascista y la repugnancia británico-americana para dar vida al acuerdo de Yalta sobre Polonia y Alemania. Esta es la razón de por qué la delegación americana en San Francisco se negó a unirse a la Unión Soviética para garantizar el derecho de independencia nacional a los territorios en mandato y a las colonias y se negó a dar reconocimiento oficial a los representantes de la Conferencia Obrera Mundial, que hablaban en nombre de 60 millones de obreros organizados.

Este cambio en la posición de ciertos círculos de grandes negocios explica la intervención reaccionaria en Trieste y la amenaza de la fuerza armada contra nuestro aliado yugoslavo. Este desarrollo explica, también por qué Washington y Londres prosiguen la política de impedir una China fuerte, unida y democrática, y por qué apoyan al régimen reaccionario e incompetente de Chiang Kai Shek que está obstruyendo el desarrollo de una guerra total contra el Japón. Tal es la causa, también de la nueva campaña de calumnias e incitaciones anticomunistas planeada para escavar la amistad y la cooperación soviético-americana que constituyeron el fundamento de la victoria sobre Alemania y son la clave indispensable para lograr la paz y la seguridad mundial en la post-guerra.

En el frente nacional, el campo de la reacción está bloqueando el desarrollo de un programa satisfactorio para hacer frente a las necesidades humanas de la reconversión con los desplazamientos económicos y grave

desequilibrio que la acompaña. Las fuerzas reaccionarias —especialmente la Asociación Nacional de Fabricantes y sus representantes en el Congreso— planean una nueva ofensiva de libre admisión de trabajadores para debilitar o aplastar los Sindicatos obreros. Tratan de impedir la adopción de medidas gubernamentales que deben ser puestas al vigor inmediatamente. Si nuestro país quiere evitar las más agudas consecuencias de futura crisis económicas. Igualmente están haciendo vigorosos preparativos para ganar las cruciales elecciones de 1946.

Si estos planes y fuerzas reaccionarias no son contenidos y derrotados, América y el mundo tendrán que enfrentarse a nuevas agresiones y guerras y al crecimiento de la reacción y el fascismo en los EE. UU.

III
Sin embargo, existen las condiciones y las fuerzas para derrotar esta amenaza reaccionaria y para permitir que nuestro país desempeñe un papel propositivo en los asuntos mundiales de acuerdo con los verdaderos intereses nacionales del pueblo americano. Es indudable que la derrota militar de la Alemania nazi ha cambiado la correlación de las fuerzas mundiales en favor de la democracia. Ha fortalecido a aquellas fuerzas de nuestro país y de todas partes que buscan mantener y consolidar la amistad y la cooperación de los EE. UU. y de la Unión Soviética, una unidad que ahora tiene que ser extendida y reforzada. Esto queda evidenciado por el hecho de que la abrumadora mayoría del pueblo americano y en primer lugar sus trabajadores, se oponen a la reacción y al fascismo, apoyan la política interior y exterior del presidente Roosevelt en los términos en que ha quedado enunciada en las decisiones de Teherán y Crimea y en la Segunda Carta de Derechos y para hacer esta mayoría debe dejar oír ahora su voz y patenecer su voluntad y su fuerza colectiva. La fuerza unida de los trabajadores y de todas las fuerzas democráticas debe manifestarse en una forma tan decisiva que influya en el curso de la Nación para darle una dirección sólidamente progresista.

Es una necesidad imperativa que el pueblo americano apoye resueltamente todos los esfuerzos de la administración de Truman para llevar adelante el programa de Roosevelt de victoria, paz, democracia y 60 millones de empleos. Es igualmente necesario que nuestro país tome una aguda crítica todas las vacilaciones en la aplicación de esta política y se oponga vigorosamente a cualquier concesión a los reaccionarios. El campo de la reacción no debe ser apaciguado, debe ser aislado y derrotado.

Con este objeto es necesario, como nunca antes lo fuera, fortalecer decisivamente la unidad democrática de la nación. Es esencial aislar y consolidar la más amplia coalición nacional de todas las fuerzas antifascistas y democráticas, incluyendo a todos los sostenedores de la política anti-Eje de Roosevelt. Para lograr esta coalición democrática en la forma más amplia y para hacer posible que ejerza una influencia decisiva en los asuntos de la nación, es esencial que la clase obrera —especialmente el movimiento obrero progresivo y los comunistas— fortalezcan su papel y actividades independientes y desplieguen una iniciativa organizadora y política mucho mayor. Es imperioso desarrollar la máxima unidad de acción entre el Congreso de Organizadores Industriales (A. F. L.) y las Hermandades Ferroviarias, y para lograr su plena participación en la nueva Federación Mundial de Sindicatos.

Al mismo tiempo que mantienen su cooperación con los grupos patrióticos y democráticos de todas clases, los trabajadores deben, en primer lugar, fortalecer sus filiales y zonas con los ex-combatientes, los trabajadores del campo, el pueblo negro, la juventud, las mujeres, los intelectuales y los pequeños comerciantes, y con sus organizaciones democráticas.

IV
Para conseguir la más vasta coalición democrática y la más efectiva unidad antifascista de la nación es una necesidad vital el que los trabajadores defiendan vigorosamente un programa de acción capaz de impulsar la completa destrucción del fascismo, acelerar la victoria sobre el imperio japonés, dominar la fuerza de los trusts y monopolios, hacer avanzar el bienestar económico del pueblo y proteger y extender la democracia americana.

En opinión de la Asociación Política Comunista, un programa de esa naturaleza debería tener como base las siguientes consignas de acción.

Primero.—Aceleremos la derrota del Japón fascista militarista!

—Batir y derrotar a los agentes de una paz negociada con los imperialistas y guerreros nipones.

—Garantizar una Asia libre y democrática sobre la

POR ACUER

(Véase de la pág. UNO)

importante tarea; y se está organizando el Ofeón Vanguardista "TRABAJO" haciendo un llamado ferviente a todos los jóvenes militantes y simpatizantes del Partido para que colaboren ampliamente en estos torneos

EN LUGAR DE...

(Véase de la pág. UNO)

Attlee, que el jueves resultó triunfante, como jefe del laborismo inglés, en las elecciones generales de la Gran Bretaña, y que deberá suceder a Churchill en la jefatura del gobierno de la Gran Bretaña. Attlee firmó los acuerdos de los Tres

Sastrería

HERMANOS MONTERO

25 VARAS NORTE TEATRO ADELA

EN FORMA! LA SERIE "CALIFORNIA"

— TELEFONO 5237 —

base del derecho de independencia nacional para todos los pueblos coloniales y dependientes. Paralizar a los que tratan de establecer un control imperialista americano en el Lejano Oriente.

—Luchar por una China unida y libre basada en la unidad de los comunistas y todas las demás fuerzas democráticas y antijaponesas para acelerar la victoria. Plena ayuda militar a las guerrillas chinas dirigidas por los heroicos ejércitos VIII y IV.

—Proseguir una ininterrumpida producción de guerra y mantener la promesa obrera de cesación de huelgas para los plazos convenidos. Frustrar las provocaciones de los patronos.

Segundo.—[Completemos la destrucción del fascismo y forjemos una paz duradera!]

—Cimentar la amistad y unidad soviético-americana para garantizar el cumplimiento de los acuerdos de Teherán y Yalta por una paz duradera y un mundo libre del fascismo.

—Realizar plenamente las decisiones adoptadas por los Tres Grandes en Crimea.

—Castigar a los criminales de guerra sin más demora. Muerte para todos los criminales fascistas de guerra. Compañerismo raciocinada por parte de Alemania en trabajo y en especie, para la reconstrucción de Europa.

—Fortalecer el Congreso Mundial como la columna vertebral de la unidad de los pueblos y de las Naciones Unidas.

—Apoyar el establecimiento de una organización efectiva de seguridad internacional basada sobre el plan de Dumbarton Oaks y el convenio de Yalta.

—Garantizar a todos los pueblos el derecho de determinar libremente su propio destino y de establecer su propia forma democrática de Gobierno. Dar fin a las intervenciones anglo-americanas contra los pueblos tales como en los casos de Grecia, Bélgica e Italia.

—Conceder inmediata independencia nacional a Puerto Rico.

—Romper las relaciones diplomáticas con la España de Franco y la Argentina fascista.

—Separar del Departamento de Estado a todos los funcionarios profascistas y reaccionarios.

—Ayudar a la alimentación y reconstrucción de la hambrienta y destruida Europa. Rechazar el programa de Hoover basado en y en la intromisión política.

—Aprobar las proposiciones de Bretton Woods y otras medidas económicas encaminadas a propiciar la cooperación económica internacional y a extender el comercio mundial. Conceder extensos préstamos y créditos a largo plazo y a bajo interés para los fines de reconstrucción e industrialización.

Tercero.—Resolvamos las necesidades humanas de la reconversión. ¡Además la lucha por 60 millones de empleos!

—Hacer del derecho al trabajo y de la segunda Carta de Derechos de Roosevelt la Ley del país.

—Aumentar la capacidad adquisitiva para propiciar el máximo empleo de trabajadores. Ninguna reducción en los sueldos semanales cuando sean eliminados los trabajos extras.

—Por un aumento inmediato de un 20 por ciento de los salarios para hacer frente a la elevación del costo de la vida. Establecimiento de un salario mínimo adecuado por horas de trabajo y en escala nacional.

—Establecer el principio del salario anual garantizado.

—Por una semana de trabajo más corta sin reducción de salarios, a excepción de los casos en que éstos pudieran entorpecer la producción de guerra.

—Ninguna denegación de Truman en favor de una legislación federal de emergencia para extender y complementar los actuales beneficios de seguro a los sin trabajo. Comenzar inmediatamente los pagos de seguro de desempleo en cuanto se produzca la falta de trabajo y por que continúan hasta que se haya encontrado un nuevo empleo. Proporcionar un pago de separación adecuada a los obreros inválidos. Asegurar el reintegro normal, la educación y la reposición de los jóvenes obreros.

—Impedir el crecimiento del desempleo durante la reconversión y el período de post-guerra por medio de la iniciación de los programas de obras públicas en gran escala en los planos federal, estatal y municipal; mejoramiento de los barrios pobres, desarrollo de la construcción de viviendas de baja renta, electrificación rural, construcción de nuevas escuelas, hospitales, carreteras, etc.

—Ninguna denegación de las plantas industriales propiedad del Gobierno. Si la industria privada no puede hacerlas operar a pleno rendimiento para los fines de tiempo de paz, debe hacerlo el Gobierno.

—Mantener y hacer cumplir rápidamente el control de rentas y precios y el racionamiento. Fortalecer las medidas de control de la ley en favor de la OPA. Eliminar el mercado negro.

—Utilizar la Carta entre obreros y patronos para impulsar la organización de los no organizados, para sustituir los contratos colectivos para defender a los beneficiarios de todos los ataques de los patronos partidarios de la libre empresa. Proporcionar un pago de separación y para propiciar la lucha por los 60 millones de empleos.

—Perseguir a las negociantes de la guerra. Ninguna reducción en los impuestos de las corporaciones y de los ingresos y provechos de los millonarios.

—Aprobar el proyecto de seguridad social de W. Zuer Murray-Dingell.

—(PASA a la Página CUATRO)

GARAGE SOLANO

Carros con llantas nuevas, MAS SEGURIDAD

Llame Tel. 1824 a toda hora - 150 vs. al Norte del Mercado Central. Carretera a Heredia

A LOS CARPINTEROS

Para un trabajo de rico y para un trabajo de pobre, busquen los materiales en el

DEPOSITO DE MADERAS

PIE CUESTA DE MORAS

TELEFONO 2800

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

AVISA A LOS SEÑORES PATRONES Y ASEGURADOS

- 1.—Que para pagar el medio salario de incapacidad a los asegurados es indispensable que su patrono esté al día en la presentación y pago de las planillas.
- 2.—Que, en consecuencia, si el patrono no ha presentado puntualmente las planillas, la Caja no procederá a pagar el medio salario por incapacidad, correspondiendo esta obligación al patrono, de acuerdo con el Artículo 79 del Código de Trabajo.
- 3.—La Caja dará al asegurado que se encuentre en ese caso una nota para la Inspección de Trabajo a fin de que con auxilio de esta dependencia obtenga el pago de su salario por cuenta del patrono.

Es entendido que la Caja no tiene ninguna responsabilidad con los asegurados por el incumplimiento de los patronos en la presentación de las planillas.

PARA LOS EFECTOS ANTERIORES LA CAJA DA A LOS PATRONOS UN PLAZO HASTA EL 15 DE JULIO DE 1945, PARA QUE SE PONGAN AL DIA EN LA PRESENTACION Y PAGO DE LAS PLANILLAS, procediendo de esa fecha en adelante estrictamente de acuerdo con las disposiciones anteriores.

